

El síndrome de Salomón

Día 5—Fiesta de Tabernáculos 2024

Fred R. Coulter—21 de octubre, 2024

www.laVerdadedeDios.org

Saludos a todos. Bienvenidos al día 5 de la Fiesta de Tabernáculos. Ya pasamos la mitad de la Fiesta; estamos en los 500 años del periodo de 1000 años y durante ese tiempo, las multitudes entraron al Reino espiritual de Dios.

Aquí en la tierra están los diferentes reinos regidos por los hijos e hijas de Dios como seres espirituales y hay muchos seres humanos.

¿Qué sucederá? Aún habrá naturaleza humana, pero no tan malvada como lo es ahora. Satanás estará atado, él no estará ahí. Pero aún hay libre albedrío.

Esto es lo que necesitamos entender. Por eso dice, como cubrimos en Isaías 65, que ellos vivirán cien años y el niño no morirá prematuramente, y el pecador morirá maldito a los cien años.

- ¿Qué sucederá con tener que crecer y vencer los impulsos de la naturaleza humana? *¡Seguirá existiendo!*
- Cuando Dios creó a Adán y a Eva, ¿había algo entre Dios y ellos? *¡No!*
- ¿Qué sucedió cuando decidieron ir por su propio camino? *¡Satanás fue soltado!*

Satanás no será soltado esta vez, pero hay naturaleza humana y tiene que haber elección. **SI** no hay elección, **ENTONCES** no hay nada que vencer. **SI** no hay algún tipo de impulso de la carne, **ENTONCES** no hay nada que vencer. Todo sería tan automático, que serían como robots, pero Dios no quiere eso.

Así que, lo que vamos a examinar hoy son las posibilidades de lo que sucederá cuando todo esté ahí. Hoy examinaremos la vida de Salomón y llamaremos este mensaje *El Síndrome de Salomón*.

Veremos lo que sucede cuando las personas pueden estar cerca de Dios, pero aun así dejan que su naturaleza humana les gane.

Proverbios 16—veamos lo que dice acerca de la elección humana, porque Dios no nos va a quitar la elección humana. Así es como será, no será tan acentuada como lo es ahora, porque Satanás y los demonios aún están aquí hoy. Sin embargo, habrá cierto grado de naturaleza humana.

Cuando uno empieza a pecar, ¿Cuál es el principio de eso, **si no se arrepiente de ello?** **¡Un poco de levadura leuda toda la masa!**

Proverbios 16:1: “Las preparaciones del corazón en *el* hombre, y la respuesta de la lengua, son del SEÑOR.” En otras palabras, Dios nos hizo:

- Para pensar
- Para elegir
- Para decidir
- Para entender
- Para construir
- Para planear
- Para analizar

Verso 2: “Todos los caminos del hombre son limpios a sus propios ojos...” En otras palabras, *hay un camino, como lo dice en:*

Proverbios 14:12: “Hay un camino el cual parece recto a un hombre, pero el fin del mismo *es* el camino de muerte.”

Proverbios 16:25—*verán eso citado de nuevo:* “Hay un camino que parece recto al hombre, pero el fin en esto es el camino de muerte.”

- ¿Qué sucederá cuando alguien quiera hacer su propia voluntad?
- ¿Qué tan lejos podrá llegar?

Ayer vimos eso en Isaías 30 que los maestros—esos somos nosotros—serán vistos; ellos nos conocerán. Estaremos ahí para enseñarles. Estaremos ahí para guiarlos, pero *¡no estaremos ahí para quitarles su libre elección!*

Independientemente de cuales sean las circunstancias, ***¡Dios no quiere robots!***

- ¡Él quiere que ***elijamos*** Su camino!
- ¡Él quiere que ***elijamos*** amarlo!

Veremos todo eso en un momento y todas estas opciones siempre estarán expuestas.

Proverbios 16:3: “Encomienda tus obras al SEÑOR, y tus pensamientos serán establecidos.”

Esto es cierto ahora y será cierto en el Milenio, pero tendrán que elegir. Entonces, ***SI*** encomendamos nuestros pensamientos al Señor, ***¡eso es por nuestro libre albedrío!*** Dios no lo va a forzar. ***Nuestros pensamientos serán establecidos***, lo que significa que ***¡seremos capaces de vencer el pecado!*** Podremos hacer lo correcto.

Verso 4: “El SEÑOR ha hecho todo para Su propio propósito; sí, incluso al malvado para el día del mal.”

Los malvados serán aquellos que serán exiliados. Tendrán que ser exiliados y tenemos una verificación de esto en Apocalipsis 20, acerca de aquellos que son exiliados a la tierra de Gog y Magog. Ellos vienen a atacar Jerusalén, después que Satanás es liberado de su prisión.

Verso 5: “Todo el que es orgulloso de corazón *es* una abominación para el SEÑOR; *aunque unido* mano a mano no quedará impune.” *Los versos que acabamos de leer muestran que:*

- Habrá tentaciones
- Habrá maldad
- Habrá elecciones libres que necesitan ser ejercidas

Así es como vencemos ahora y así es como ellos vencerán durante el Milenio:

Verso 6: “Con misericordia y verdad es limpiada *la* iniquidad, y por el temor del SEÑOR *los* hombres se apartan del mal. Cuando *los* caminos de un hombre agradan al SEÑOR, Él hace incluso a sus enemigos estar en paz con él” (versos 6-7).

Durante el Milenio, el enemigo mayor será uno mismo y asociarse con otros que estén de acuerdo con eso, ***¡que querrán ir por su propio camino!*** Porque, aunque la naturaleza no sea tan fuerte en las personas durante el Milenio, aún tendrá un impulso.

Deuteronomio 30—veamos lo que Dios pondrá delante de cada persona en el Milenio:

- Sí, habrá una gran cosecha
- Sí, el malvado no podrá gobernar
- Sí, ellos no podrán quedarse en la comunidad
 - Se les dará una oportunidad para arrepentirse
 - Se les dará una oportunidad para cambiar

Justo como leímos: **SI** encomienda sus caminos al Señor, **ENTONCES** puede tener misericordia y paz. *Entonces, ¡la elección siempre estará ahí!* Dios no quiere que solo haya robots.

Esto es lo que les estaremos enseñando a las personas. Ellos tendrán la Palabra de Dios.

- ¿Qué tanto más tendrán de la Palabra de Dios, de lo que tenemos ahora?
- ¿Qué tanto más entendimiento tendremos, del que tenemos ahora?

Pero siempre está ese giro y vuelta de la naturaleza humana y veremos que aumenta poco a poco. Hemos leído esto antes, pero pensemos en esto en términos del Milenio.

Deuteronomio 30:15: “He aquí, he colocado delante de ustedes *en* este día vida y bien, y muerte y mal.”

Ellos entenderán que habrá muerte y entenderán las consecuencias que habrá. Esto es lo que Dios ordena, Él no lo forzará, pero lo mandará.

Como en todo lo que hacemos, **¡Debemos elegir!** Es lo mismo ahora. Podemos tomar este mensaje que tenemos ahora y aplicarlo a nosotros mismos en crecer y vencer, para que podamos entrar al Reino de Dios. Él dice:

Verso 15: “He aquí, he colocado delante de ustedes *en* este día vida y bien, y muerte y mal, en que **les ordeno en este día amar al SEÑOR su Dios**” (versos 15-16).

Eso es lo que será predicado, enseñado y vivido constantemente, **¡amar a Dios!** En ese tiempo ellos tendrán a todos los santos resucitados en espíritu para amarlos. Entonces ese amor será dirigido a Dios. Dios es Quien está a cargo de la vida y la muerte, el bien y el mal y de traer personas al Reino de Dios, mientras son convertidas y eligen vivir a la manera de Dios. Así que, todo esto será expuesto por mil años de esa manera. Él dice:

“...**les ordeno en este día amar al SEÑOR su Dios**...” (verso 16).

¿Qué le causará hacer? “...**caminar en Sus caminos**...” (verso 16)—justo como lo leímos en Proverbios 16:3: “Encomienda tus obras al SEÑOR...”

Deuteronomio 30:16: “...caminar en Sus caminos, y guardar Sus mandamientos y Sus estatutos y Sus juicios para que puedan vivir y multiplicarse... [esa elección siempre estará ahí]... Y el SEÑOR su Dios los bendecirá en la tierra donde van a poseerla.”

Claro que, en ese tiempo, la tierra entera estará bajo el control de Dios. Satanás y los demonios estarán atados. Aquí está la elección:

Verso 17: “Pero **SI** su corazón se aparta, de modo que no escuchan...”

En otras palabras, ¿pueden las personas escuchar las palabras, pero no aceptarlas realmente? Que es *escuchar para obedecer*—la palabra Bíblica para esto es *oír*, que significa *escuchar* y *oír*. **¡Oigan la Palabra del Señor!**

“...sino son arrastrados y adoran *a* otros dioses y los sirven” (verso 17).

No habrá otros dioses en ese tiempo, pero ¿Qué adorarán ellos? *¡A sus propias mentes y pensamientos! ¡Y ellos pondrán eso antes que amar a Dios!* Veremos lo que sucede, porque le sucedió a Salomón.

Veremos que Salomón tuvo el mejor comienzo que nadie, desde Adán y Eva hasta su tiempo. *¡El mejor comienzo!*

Verso 18: “Yo les denuncio *en* este día que ciertamente morirán; no prolongarán *sus* días sobre la tierra a donde pasan sobre el Jordán para ir a poseerla.”

Será dondequiera que estén viviendo en la tierra durante el Milenio.

Verso 19: “Yo llamo *al* cielo y *la* tierra para registrar este día contra ustedes *que* he colocado delante de ustedes vida y muerte, bendición y maldición...”

Esa elección será durante el Milenio.

- ¿Qué quiere hacer usted?
- ¿Va a amar a Dios?
- ¿Va a guardar Sus mandamientos?
- ¿Va a ir por su propio camino?

SI usted quiere ir por su propio camino y no se arrepiente, ***ENTONCES*** tendrá que ser enviado al exilio, a la tierra de Gog y Magog. Ahí tendrá que vivir su vida y morir como un pecador maldito.

“...Por tanto, escojan vida, para que ustedes y su semilla puedan vivir, que puedan amar al SEÑOR su Dios, y puedan obedecer Su voz...” (versos 19-20).

Noten como esto se repite una y otra vez a través de la Biblia entera y lo importante que es para nosotros ahora.

“...y puedan unirse a Él; porque Él es su vida y la longitud de sus días, para que puedan vivir en la tierra la cual el SEÑOR juró a sus padres—a Abraham, a Isaac, y a Jacob—dárselas” (verso 20).

Entonces tenemos esto; ***si usted no obedece, ¡no va a vivir en la tierra!*** La clave para entender es Apocalipsis 20, Gog y Magog, que es a dónde irán los pecadores. Ahora, no sabemos si ya que estén ahí se puedan arrepentir y volver.

Deuteronomio 6, veamos algo más que se aplicará. Veamos cómo progresa esto y después pasaremos un buen rato viendo lo que le pasó a Salomón. Esto también se aplicará durante todo el Milenio y veremos cómo la naturaleza humana los va a tomar por sorpresa si no se están manteniendo cerca de Dios, si no están ejercitando el Espíritu de Dios.

Deuteronomio 6—Moisés les está diciendo lo que Dios les dijo a ellos. Eso será como lo que estaremos haciendo con todas las personas que estarán bajo nuestra jurisdicción.

Deuteronomio 6:1: “Estos *son* los mandamientos, los estatutos, y los juicios los cuales el SEÑOR nuestro Dios ordenó enseñarles...”

Eso es lo que estaremos haciendo: ¡enseñando, *enseñando, enseñando!*

- Ellos tendrán que elegir

- Tendrán que obedecer
- Tendrán que aprender a amar
- Tendrán que aprender a tener fe

Ellos aprenderán todas estas cosas, pero aún habrá naturaleza humana en el fondo y eso echará abajo a algunos y pensarán: *mi manera está bastante bien, ¡Creo que puedo hacerlo mejor que lo que Dios ha dicho!* Veremos lo que sucede cuando ocurre así.

Verso 2: “Que puedan temer al SEÑOR su Dios, guardar todos Sus estatutos y Sus mandamientos los cuales les ordeno, usted, y su hijo, y el hijo de su hijo, todos los días de su vida, y para que sus días puedan ser prolongados.”

En el Milenio será así, para que puedan recibir la vida eterna.

Verso 3: “Oye por tanto, Oh Israel...” *Esto será para todos los que estaremos enseñando:*

- A oír
- A escuchar
- A obedecer
- A amar
- A hacerlo su vida

¡La bendición de Dios caerá sobre usted!

Verso 3: “Oye por tanto, Oh Israel, y **se diligente** para *observarlo...*”

- Diligencia
- Resistencia
- Constancia

¡Una y otra vez!

“...**para que pueda irles bien**, y que puedan multiplicarse grandemente, como el SEÑOR Dios de nuestros padres les ha prometido, en la tierra que fluye con leche y miel” (verso 3).

Y así será para el mundo entero, todo lo que está ahí floreciendo con leche y miel.

Veamos que más dice y aquí está de nuevo:

- Aquí está la enseñanza
- Esta es la súplica de Dios, desde Moisés al pueblo

Verso 4: “Oye, Oh Israel. Nuestro único Dios *es el SEÑOR, el SEÑOR*. Y amarán al SEÑOR su Dios...” (versos 4-5).

Esta es la meta. *¡Siempre! ¡Entonces, ahora y en el Milenio!*

“...**con todo su corazón y con toda su alma y con toda su fuerza**” (verso 5). *En el Nuevo Testamento dice, ¡con toda su mente y fuerza!*

- Esa es la operación de la conversión
- Esa es la operación de crecer en gracia y conocimiento

Verso 6: “Y estas palabras las cuales les ordeno *en este día* **estarán en sus corazones.**”

Eso es lo que está escrito en las tablas de nuestro corazón y nuestra mente. Pueden ir a Proverbios 4 y ver que debemos ***¡cuidar la puerta de nuestra mente!*** Ellos tendrán que cuidar la puerta de sus mentes contra los impulsos de la naturaleza humana. ***SI*** le dan la oportunidad de empezar a crecer, *¡Será justo como la levadura!*

Verso 7: “Y **diligentemente las enseñarán a sus hijos...**”

Los padres harán eso con sus hijos. Nosotros haremos eso por los padres y también para los niños y para todos. “...**diligentemente las enseñarán...**” *¡Esa será nuestra parte en el Milenio!*

“...y **hablarán de ellas cuando se sienten en su casa y cuando caminen por el camino, y cuando se acuesten, y cuando se levanten.** Y las atarán por una señal sobre su mano, y serán como frontales entre sus ojos. Y las escribirán sobre los postes de su casa y sobre sus puertas” (versos 7-9).

Probablemente sea así ahí también, ***¡Eso sabemos!*** A causa de esto, Dios ha hecho a los seres humanos, es decir todos nosotros, desde el principio de la era, a Su imagen, para que podamos estar en el Reino de Dios como sus hijos e hijas.

No sabemos cómo todo esto va a funcionar en el análisis final, después de que la Nueva Jerusalén baje a la tierra, los cielos nuevos y la tierra nueva, pero será algo realmente magnífico. Así como todo esto, lo estamos leyendo aquí y cómo será para los hermanos en el Milenio a los que les estaremos enseñando. ***¡Esto es en preparación para la vida eterna y para el resto de la eternidad!***

¡Dios no va a querer tener más rebelión! Una vez que lleguemos a los cielos y la tierra nuevos, ya no habrá más rebelión. Veremos eso al progresar durante la Fiesta.

Verso 10: “Y será *que* cuando el SEÑOR su Dios los haya traído a la tierra la cual Él juró a sus padres, a Abraham, a Isaac y a Jacob, darles ciudades grandes y hermosas las cuales ustedes no construyeron.”

¡Piensen en eso durante el Milenio! Nosotros construiremos las ciudades, construiremos todo. Será todo lo que aquellos que nazcan en el Milenio no habrán construido. Tendrán una parte en cualquier era del periodo de mil años en el que estarán viviendo, pero estará ahí listo para ellos.

Verso 11: “Y casas llenas de toda *cosa* buena las cuales ustedes no llenaron, y pozos que están excavados, los cuales no excavaron; viñedos y árboles de olivo los cuales no plantaron, y coman y sean llenos.”

Piensen en cuando comen y están llenos, todo está ahí y están satisfechos. ¿Qué sucede cuando todo está yendo *muy, muy* bien? ***¡Las personas tienden a holgazanear!*** Esto es lo sucede.

Verso 12: “*Entonces* tengan cuidado no sea que olviden al SEÑOR Quien los sacó de la tierra de Egipto de la casa de esclavitud”—o en el Milenio, que nacieron en este mundo maravilloso, ***¡con todo lo que hay!*** Así que tienen que usar *su elección humana* para:

- Hacer lo que es correcto
- Hacerlo diligentemente
- Amar a Dios
- Amar a sus maestros, que seremos nosotros
- Nosotros los amaremos

¡Para que podamos presentárcelos a Dios, cuando llegue el tiempo para que ellos entren a la vida eterna!

Dice aquí, verso 13: “Temerán al SEÑOR su Dios y le servirán, y jurarán por Su nombre... [eso es cierto y necesitamos hacerlo continuamente]... No irán tras otros dioses de los dioses de los pueblos que están a su alrededor” (versos 13-14).

Eso es un poco diferente en el Milenio. No habrá otros dioses, *¡sino que será el yo!* Recuerden que Ezequiel 14 dice que *¡los seres humanos pueden tener ídolos en su mente!*

Entonces los ‘otros dioses’ durante el Milenio no serán otros dioses como lo son ahora en el mundo. ***¡Serán nuestras propias elecciones!***

Verso 15: “Porque el SEÑOR su Dios *es* un Dios celoso entre ustedes, no sea que el enojo del SEÑOR su Dios sea encendido contra ustedes y los destruya de sobre la faz de la tierra.”

Tendrán que ser removidos si no se arrepienten.

Verso 16: “No tentarán al SEÑOR su Dios como *lo* tentaron en Masah. Diligentemente guardarán los mandamientos del SEÑOR su Dios, y Sus testimonios, y Sus estatutos los cuales Él les ha ordenado. Y harán *eso lo cual es* correcto y bueno a la vista del SEÑOR...” (versos 16-18).

Este será el mensaje continuamente durante el Milenio “...para que pueda irles bien, y para que puedan entrar y poseer la buena tierra...” (verso 18).

Ahora recuerden **SI** ellos pecan y no se arrepienten son exiliados; son removidos de la tierra.

Veamos que sucede cuando todo va bien y pensamos que todo lo que hacemos es por nuestro propio poder. Veremos que eso en realidad es ***El Síndrome de Salomón***.

Deuteronomio 8:10: “Cuando hayan comido y estén llenos, entonces bendecirán al SEÑOR su Dios por la buena tierra la cual Él les ha dado. Tengan cuidado... [esto es de lo que tendrán que cuidarse todo el tiempo]... **de no olvidar al SEÑOR su Dios por no guardar Sus mandamientos, y Sus juicios, y Sus estatutos**, los cuales les ordeno hoy, no sea que *cuando* hayan comido y estén llenos y hayan construido casas hermosas y vivido en *ellas*” (versos 10-12).

Así será; habrá de todo eso.

Verso 13: “Y *cuando* sus manadas y sus rebaños *se* multipliquen, **y su plata y su oro sea multiplicado...**”

Vimos eso ayer, lo grandiosa que será la economía con la plata, el oro, el hierro y el bronce.

“...y **todo lo que tienen sea multiplicado**” (verso 13)—*¡Ese es un mensaje Milenial!*

Verso 14: “Entonces lleguen a ser **arrogantes de corazón, y olviden al SEÑOR su Dios Quien los sacó de la tierra de Egipto de la casa de esclavitud.**” *En este caso es Dios quien los trae al Milenio.*

Verso 17: “**Tengan cuidado** no sea que digan en su corazón, ‘Mi poder y el poder de *mi* mano me ha conseguido esta riqueza.’”

Ellos pensarán: ‘Miren lo que he hecho, miren lo bueno que es. Yo no pecco mucho, soy una buena persona.’ *Pero:*

- ¿Obedece usted la voz del Señor su Dios?

- ¿Lo ama con toda su mente y corazón?

Verso 18: “Sino recordarán al SEÑOR su Dios, porque Él *es* Quien les da poder para conseguir riqueza, de modo que Él pueda confirmar Su pacto el cual ha jurado a sus padres como es este *mismo* día.”

Noten esto; esto es lo que sucederá cuando todo se vuelva súper rico; cuando se multiplique todo lo que tengan.

Verso 19: “Y será, si ustedes olvidan del todo al SEÑOR su Dios y caminan tras otros dioses sirviéndolos y adorándolos...”

Ellos no estarán, pero se van por su propio camino con la naturaleza humana.

“...testifico contra ustedes este día que seguramente perecerán—*sí, perecerán*” (verso 19).

¡Es algo asombroso! Así que, pensemos realmente sobre cómo será. Ahora veamos donde estamos y lo que necesitamos hacer. Vayamos a I Crónicas 28 y veamos cómo empezó con Salomón.

Esta es una gran lección para nosotros, porque esta es la amonestación que David le dio a Salomón, para darle todos los planes del templo. Para darle todas las cosas, teniéndolas ya listas; toda la plata, todo el oro, todo el bronce y todo el cedro. Todo estaba listo para comenzar. Los planes ***de Dios entregados a David, para que le diera a Salomón*** para construir el templo.

Entonces aquí estaba esta gran reunión de todas las grandes personas en Jerusalén e Israel, para esta ceremonia especial. Esto es lo que le dice a Salomón. Salomón está ahí a su diestra y todas las personas están ahí en esta gran asamblea.

I Crónicas 28:8: “Y ahora a la vista de todo Israel, la congregación del SEÑOR, y al oír de nuestro Dios, guarden y busquen todos los mandamientos del SEÑOR su Dios para que puedan poseer esta buena tierra y dejarla por una herencia para sus hijos después de ustedes para siempre.”

Un gran encargo; lo mismo en el Milenio, porque tendremos generación tras generación por mil años.

Verso 9: “Y tú, Salomón mi hijo, **conoce al Dios de tu padre y sírvele a Él.**”

Noten lo que dice, porque en ese tiempo, cuando Salomón tomó el control no había guerras. Todos los enemigos estaban en paz. Había lo que la Biblia llama ‘descanso en la tierra.’ Y eso se hizo para que Salomón pudiera construir el templo. Esto fue algo grandioso y tremendo. Como veremos, lo que hizo Salomón es una propuesta muy difícil en realidad.

“...**sírvele a Él con un corazón perfecto y con una mente dispuesta**...” (verso 9).

Eso es lo que todos necesitamos tener todo el tiempo y eso es lo que necesitamos enseñarles a las personas durante el Milenio.

“...porque el SEÑOR busca todos *los* corazones... [y nosotros seremos capaces de hacer eso]... y entiende todas las imaginaciones de los pensamientos...” (verso 9).

Recuerden, es muy bueno a sus ojos cuando la naturaleza humana toma el control.

“...**Si tú lo buscas, Él será encontrado por ti**...”

Noten la advertencia y esto también se va a aplicar en el Milenio.

“...Pero **SI** lo abandonas, **Él te abandonará para siempre**. Ten cuidado ahora, porque el SEÑOR te ha escogido para construir una casa para el santuario. Sé fuerte y hazlo” (versos 9-10).

Entonces él le dio todo a Salomón, todo el oro, toda la plata, todos los planos y demás. Y este es el último apoyo que David le dio Salomón:

Verso 20: “Y David dijo a Salomón su hijo, ‘Sé fuerte y de buen coraje, y hazlo...’” Ese es el mensaje para todos todo el tiempo, en relación a Dios. **¡Sé fuerte y hazlo!**

- Lo que sea que Dios ha ordenado
- Lo que sea que Dios ha puesto ante nosotros

¡Así será en el Milenio!

“...No temas, ni estés desalentado, porque el SEÑOR Dios, *incluso* mi Dios, *estará* contigo. Él no te fallará ni te abandonará hasta que hayas terminado todo el trabajo para el servicio de la casa del SEÑOR” (verso 20).

Ahora veamos un poco más de esto y veamos qué sucedió.

I Reyes 3—veamos que Dios estaba tan complacido con lo que había hecho David y con la actitud de Salomón:

- Su corazón era tierno
- Su corazón estaba con Dios
- Su corazón estaba dispuesto
- Su corazón y su mente eran obedientes

¡Algo tremendo y grandioso!

I Reyes 3:4: “Y el rey [Salomón] iba a Gabaón...”—después de la declaración que leímos en I Crónicas 28 y él le agradeció a Dios y ofreció muchos sacrificios. Y su corazón estaba recto con Dios. Así que, miren lo que sucedió en Gabaón:

Verso 5: “En Gabaón el SEÑOR se le apareció a Salomón en un sueño de noche. Y Dios dijo, **¡Pide que Yo te daré!**”

¡Algo grandioso! Dios estaba tan complacido que Él vino con Salomón y dijo, ‘Te daré lo que sea que pidas.’

Verso 6: “Y Salomón dijo, “Tú has mostrado a Tu siervo David mi padre gran misericordia, de acuerdo a como él caminó delante de Ti en verdad y en justicia y en rectitud de corazón Contigo. Y Tú has guardado esta gran bondad por él, que Tú le has dado un hijo para sentarse en su trono, como es hoy.”

Ahora Salomón hablando de sí mismo, él era muy joven.

- Él necesitaba sabiduría
- Necesitaba entendimiento
- Necesitaba apoyo

Esto es lo que eligió pedirle a Dios:

Verso 7: “Y ahora, Oh SEÑOR mi Dios, Tú has hecho a Tu siervo rey en lugar de David mi padre. Y yo soy un niño pequeño; ¿no sé cómo salir o entrar!”

Justo como con Saúl, ¿Qué dijo Dios de Saúl? Él dijo, ‘Cuando eras pequeño a tus propios ojos, te hice rey.’ Pero luego, ¿Qué le sucedió a Saúl? *¡Él abandonó a Dios!*

Verso 8—*Aquí está la petición de Salomón a Dios:*

“Y Tu siervo... [hablando de sí mismo]... está en medio de Tu pueblo a quien Tú has escogido, un pueblo numeroso quien no puede ser numerado ni contado por la multitud. Ahora por tanto, dale a Tu siervo un corazón entendido para juzgar a Tu pueblo...” (versos 8-9).

Entonces, Salomón pidió lo más importante: *sabiduría y entendimiento para ser capaz de ser el tipo de rey que necesitaba ser*. Esto lo podemos tomar como una lección para nosotros:

- Por eso es que oramos cada día
- Por eso es que estudiamos cada día
- Por eso es que repasamos una y otra vez la Palabra de Dios

Con un corazón y una mente dispuestos, para que podamos servir y ser parte del Milenio como:

- Los reyes
- Los sacerdotes
- Los maestros
- Los administradores

¡Por mil años! ¡Lo mismo!

Verso 9: “Ahora por tanto, dale a Tu siervo un corazón entendido para juzgar a Tu pueblo, para discernir entre bien y mal, ¿porque quién es capaz de juzgar a éste, Tu gran pueblo?”

¿Honra Dios nuestras elecciones? *¡Sí!*

Verso 10: “Y la palabra fue buena a los ojos del SEÑOR que Salomón hubiera pedido esta cosa.”

- ¿Podemos orar a Dios y que Él esté complacido?
- ¿Podemos hacer las cosas que Dios quiere que hagamos y se agrada de ello? *¡Sí!*

Así que, esta es la condición que tendrá que haber para las personas en el Milenio. Es para nosotros ahora, ***¡Dios nos está entrenando para servir a todas las personas del mundo!***

Que magnífico será esto. Realmente tenemos que pensar y comprender eso lo más que podamos, para entender la magnificencia de nuestro llamamiento.

Verso 11: “Y Dios le dijo, ‘Porque has pedido esta cosa y no has pedido para ti mismo larga vida y no has pedido riquezas para ti mismo, ni has pedido la vida de tus enemigos, sino has pedido para ti mismo entendimiento para juzgar justamente.’”

Piensen en lo mucho que eso significa para Dios. Eso es más que cualquier otra cosa:

- Un corazón dispuesto
- Una mente dispuesta
- Una actitud dispuesta
- Una entrega humilde a Dios
- Nos atribuirnos grandes cosas a nosotros mismos

Verso 12: “He aquí, he hecho de acuerdo a tus palabras. He aquí, te he dado un corazón sabio y entendido, de modo que no hubo ninguno como tú antes de ti y después de ti ninguno se levantará como tú.”

Ahora noten la bendición desbordante de Dios. Esto es lo más importante que necesitamos entender ahora, al enfrentar toda la maldad y todas las cosas que necesitamos vencer

- *Nunca* se desanime
- *Nunca* deje a Dios
- *Nunca* se vuelva negligente
- *Nunca* deje que su actitud sea de satisfacción

Aunque cuando haga algo bien, eso está bien; Dios quiere eso:

- Él lo bendecirá
- Él lo honrará

Pero no estemos satisfechos con lo que hacemos, sino que veamos más allá para el cumplimiento de lo que Dios quiere hacer por nosotros.

Noten lo que él le dijo a Salomón aquí:

Verso 13: “Y también te he dado eso lo cual no has pedido, ambos riquezas y honor, de modo que no habrá ninguno de los reyes como tú todos tus días. Por tanto, **SI...**” (versos 13-14) —*¡Libre albedrío!*

Esto es lo que necesitamos entender para el Milenio:

Verso 14: “Por tanto, **SI caminas en Mis caminos, para guardar Mis estatutos y Mis mandamientos, como tu padre David caminó, entonces extenderé tus días.**”

Verso 15: “Y Salomón despertó, y, he aquí, fue un sueño. Luego él fue a Jerusalén y se paró delante del arca del pacto del SEÑOR... [eso fue en la casa de David]... y ofreció ofrendas quemadas, y ofreció ofrendas de paz, e hizo una fiesta para todos sus siervos.”

¿Qué le sucedió a Salomón después de empezar de manera tan maravillosa, con todo lo que se le dio?

(pase a la siguiente pista)

Ahora veamos el requisito que Dios dio concerniente a un rey. Después veremos lo que le sucedió a Salomón y lo que aconteció después de eso. Así que, aquí tenemos:

- Libre albedrío
- Bendición de Dios directamente a Salomón en gran abundancia
- A Dios muy complacido con su actitud y corazón dispuesto

A él le fue dado

- Sabiduría
- Conocimiento
- Entendimiento
- Gran riqueza; el hombre más rico del mundo
- El hombre más sabio del mundo

Después veremos que le sucedió, porque él eligió hacer lo que él quería hacer, *¡En lugar de lo que Dios quería que hiciera!*

Hemos cubierto esto antes, pero apliquémoslo directamente a Salomón:

Deuteronomio 17:14: “Cuando vengán a la tierra la cual el SEÑOR su Dios les da, y la posean y vivan en ella y digan, ‘Colocaré un rey sobre mí, como todas las naciones que *están* alrededor mío.’”

Eso sucedió durante los días de Samuel y Samuel pensó que el pueblo lo había rechazado a él, pero Dios dijo, ‘*No, el pueblo no te rechazó a ti, Me rechazaron a Mí.*’

Verso 15: “Ciertamente colocarán un rey sobre ustedes, a quien el SEÑOR su Dios escogerá... [Dios eligió a Salomón]... Colocarán un rey sobre ustedes de entre sus hermanos. No pueden colocar un extraño sobre ustedes quien no es su hermano. Únicamente **él no multiplicará caballos para sí mismo**, ni hará a la gente regresar a Egipto, para multiplicar caballos porque el SEÑOR les ha dicho, ‘No regresarán *por* ese camino otra vez.’ **Ni multiplicará esposas para sí mismo, para que su corazón no se aparte**... [piensen en eso]... **Ni multiplicará grandemente plata y oro para sí mismo**” (versos 15-17). *¡Dios le dio todo lo que quiso!*

Verso 18: “Y será, cuando se siente en el trono de su reino, escribirá para sí mismo...”

Esto tuvo que ser antes que el templo fuera construido. Salomón tuvo que llevar cosas que ya estaban contenidas y escribir la Ley, porque la Ley de Moisés estaba disponible, copias de los sacerdotes.

“...escribirá para sí mismo una copia de esta ley en un libro de ese el cual está en la custodia de los sacerdotes los Levitas. Y estará con él...” (versos 18-19).

¡Él la escribirá! ¡Él la tendrá! Y ¿no es eso lo que hacemos ahora? Sí, lo hacemos:

- La estudiamos
- La escribimos
- La leemos
- La creemos
- La aplicamos

“...y la leerá todos los días de su vida, para que... [ya cubrimos esto en la Fiesta]... **pueda aprender a temer al SEÑOR su Dios, para guardar todas las palabras de esta ley y estos estatutos, para hacerlos para que su corazón no pueda ser elevado**...” (versos 19-20).

Ya hemos cubierto eso antes, *cuando tiene todo a su alrededor; ¡su corazón se eleva!*

“...y que no se desvíe del mandamiento, a la derecha o a la izquierda, a fin de que pueda prolongar *sus* días en su reino, él y sus hijos, en medio de Israel” (verso 20).

Ahí está, ¿Qué fue lo primero que hizo Salomón? *¡Veamos lo que le sucedió a Salomón!* Fue algo grandioso, sin duda. Después que tuvo todo eso, todas las bendiciones de Dios, cada oportunidad, fue lo más fantástico.

Él tuvo muchos caballos y lo primero que hizo fue casarse con una mujer egipcia, lo cual no debía hacer (Deuteronomio 17). ¿Recuerdan lo que dice? *No multiplicarás esposas*. Pues Salomón ignoró por completo este mandamiento y veremos lo que sucedió a causa de eso.

¿Recuerdan lo que Dios dijo? Haz estas cosas, estudia estas cosas y escríbelas, para que estén contigo y las repases, para que no te eleves sobre tus hermanos y tus días en el reino puedan ser prolongados y tu reino pueda continuar. Veremos lo que le sucedió a Salomón y lo que le sucedió al reino también.

I Reyes 11:1: “Y el rey Salomón amó muchas mujeres extranjeras, incluso la hija de Faraón, Moabitas, Amonitas, Edomitas, Sidonias, Hititas; de las naciones las cuales el SEÑOR había dicho a los hijos de Israel, ‘No entrarán a ellas, y ellas no entrarán a ustedes; **ciertamente ellas apartarán su corazón tras sus dioses.**’ Pero Salomón se aferró a esas en amor” (versos 1-2).

En el Milenio no habrá otros dioses tras los que puedan ir, pero irán tras los pensamientos de su propia mente y eso los hará pecar. Esto es lo mismo:

“Pero Salomón se aferró a esas en amor... [noten lo que hizo]... Y él tuvo setecientas esposas princesas, y trescientas concubinas... [noten lo que sucedió; está registrado aquí]: ... Y sus esposas apartaron su corazón” (versos 2-3).

¡Un poco de levadura leuda toda la masa! Un poco de pecado trae más pecado y la complacencia y la altivez toman control, ¡Entonces peca contra Dios!

¡Eso es lo que sucedió aquí! Él tenía todo a su favor. Así será en el Milenio. *¡Las personas que nazcan en el Milenio tendrán todo a su favor!*

Verso 4: “Porque sucedió que cuando Salomón era viejo, sus esposas apartaron su corazón tras otros dioses. Y su corazón no fue perfecto con el SEÑOR su Dios como fue el corazón de David su padre, porque Salomón fue tras Astoret, la diosa de los sidonios...” (versos 4-5).

Ahora esa es la reina del cielo, que la iglesia católica llama *María*; María nunca fue al cielo. ¡Es lo mismo!

“...y tras Milcom, la abominación de los Amonitas; y Salomón hizo lo malo a la vista del SEÑOR y no fue completamente tras el SEÑOR como su padre David” (versos 5-6).

Para sumarle a todo eso, él construyó el templo, el hermoso Templo de Dios y todo fue dedicado, ¡qué cosa tan gloriosa! Pueden leer sobre eso, la gran oración que hizo en los capítulos precedentes a I Reyes 11. *¡Maravilloso! ¡Él estaba tan cerca de Dios!* Así que, esto es lo que hizo Salomón:

Verso 7: “Luego Salomón construyó un lugar alto para Quemos, la abominación de Moab, en la colina la cual está delante de Jerusalén... [eso estaba en frente del valle]... y para Moloc, la abominación de los hijos de Amón. **Y de la misma manera hizo para todas sus esposas extranjeras...**” (versos 7-8).

A través del valle hacia el oeste, ahí es donde fueron puestos estos santuarios extras para otros dioses, *¡Hechos ahí por Salomón para sus esposas!*

¿Qué creen que hicieron los hijos de Israel cuando vieron eso? Ellos también fueron tras otros dioses. *‘Pues si el rey lo hace, sus esposas lo hacen, entonces nosotros también lo haremos.’*

Verso 9: “Y el SEÑOR estaba furioso con Salomón porque su corazón fue vuelto del SEÑOR Dios de Israel quien había aparecido a él dos veces y le había ordenado concerniente a estas cosas, que no debería ir tras otros dioses; y él no guardó eso lo cual el SEÑOR ordenó” (versos 9-10).

Ahora veremos la pena, después veremos Eclesiastés y ***¡veremos cómo él se volvió completamente egocéntrico!***

Verso 11: “Y el SEÑOR le dijo a Salomón, ‘Ya que esto ha sido hecho por ti, y ya que no has guardado Mi pacto y Mis estatutos los cuales te he ordenado, ciertamente rasgaré el reino de ti y lo daré a tu siervo... [Jeroboam]... Pero no lo haré en tus días, por amor a tu padre David, *sino* lo arrancaré de la mano de tu hijo. Únicamente, no arrancaré todo el reino, *sino* le daré una tribu a tu hijo por amor a Mi siervo David, y por amor a Jerusalén la cual he escogido” (versos 11-13).

Entonces, ¿Qué sucedió? ***Dios provocó al adversario; ¡Es lo mismo ahora! Por eso tenemos tantos adversarios en nuestra contra- ¡Por causa de nuestros pecados!***

Ahora veamos lo que hizo Salomón y cuál fue su actitud. Haremos un estudio de Eclesiastés 1-2 y esto nos dirá lo que le sucedió a Salomón y fue esto *porque*:

- Se volvió relativo
- Se volvió filosófico
- Se volvió egocéntrico

¡En lugar de centrado en Dios!

Ese será un gran problema durante el Milenio. Todo estará ahí para las personas y no tendrán otros dioses a los cuales acudir, ***pero se volverán egocéntricos e irán detrás de lo que quieran, ¡y ese será su pecado!***

Así que, será muy parecido a este síndrome en el cual se involucró Salomón. *¡Algo asombroso!*

- Verán como él se apartó de Dios
- Verán como él se fascinó con lo que estaba haciendo
- Verán que él uso la sabiduría que Dios le dio, para que pudiera experimentar y descubrir lo que era mejor

¡En lugar de creerle a Dios y guardar sus mandamientos de la manera que debía!

Noten como está escrito esto, veremos que esto es muy filosófico como decimos hoy en día.

Eclesiastés 1:1: “Las palabras del Predicador, el hijo de David, rey en Jerusalén... [ese solo podía ser Salomón]... ‘Vanidad de vanidades,’ dice el Predicador, ‘¡vanidad de vanidades! Todo *es* vanidad.’ ¿Qué beneficio tiene un hombre en todo su trabajo el cual trabaja bajo el sol? Una generación pasa, y otra generación viene; pero la tierra permanece para siempre” (versos 1-4).

Noten, ¡aun ni una palabra sobre Dios!

Verso 5: “El sol también *se* levanta, y el sol *se* pone, y se afana a su lugar *de* donde se levantó. El viento va hacia el sur, y gira al norte; el gira alrededor continuamente; y el viento regresa en su circuito” (versos 5-6).

Solo mirando todo y diciendo que todo está ahí afuera y todo funciona de esta manera y todo es en vano. ***¡No lo es! ¡La vanidad viene cuando usted deja a Dios!***

Verso 7: “Todos los ríos corren al mar; sin embargo el mar no *está* lleno; al lugar de donde vienen los ríos, allí regresan nuevamente.”

Así que él entendió sobre el ciclo de cómo funcionan las cosas, viene la lluvia, la nieve y los ríos se vacían en el océano y demás.

Verso 8: “Todas *las cosas están* llenas de trabajo; *el* hombre no puede pronunciarlo; el ojo no está satisfecho con ver, ni el oído lleno con oír.”

Él va a explicar que hizo todo lo que pudo para encontrar el placer.

Verso 9: “Eso que ha sido *es* eso que será; y eso que ha sido hecho *es* eso que será hecho...”

Lo mismo, de nuevo, repetición de generación. Miren todas las generaciones que han venido antes que nosotros. Han colapsado, ¿Por qué? **¡Porque pecaron contra Dios!** Todo vuelve al árbol del conocimiento del bien y del mal. Cada una de estas sociedades:

- Egipto
- Babilonia
- El lejano oriente

Las Américas

- México
- Los mayas
- Los incas

¡Todos buscaron el camino de Satanás para la vida eterna! ¡El cual no existe!

¿Qué hizo Salomón ahí? ¡Como veremos, él se acercó a eso!

“...y nada *hay* nuevo bajo el sol. ¿Hay una cosa *de la* cual pueda ser dicho, ‘Vean, esto *es* nuevo?’ Ya ha sido en *los* días de antigüedad, los cuales estuvieron antes de nosotros. No *hay* memoria de *cosas* anteriores, ni habrá ningún recuerdo de *cosas* que están por venir por aquellos que vendrán después” (versos 9-11). *¡La historia sigue avanzando!*

Conté todos los ‘yo’ en los capítulos 1 & 2 y veremos que hay 36 ‘yo.’

- Él se volvió egocéntrico
- Se volvió filosófico
- Se justificó en sus propios caminos

Aun así, al final—tendrán que leer todo el libro de Eclesiastés para llegar al final de ello—él adjuntó a Dios en ello, como lo hacen las personas ahora.

Verso 12: “Yo, el Predicador, fui rey sobre Israel en Jerusalén. Y di mi corazón a buscar y descubrir sabiduría concerniente *a* todas las cosas que son hechas bajo los cielos...” (versos 12-13).

La sabiduría del hombre no puede entender la Verdad de Dios. Esto es lo que él estaba haciendo. ‘Soy inteligente, soy filosófico, **¡YO** descubriré!’ ¿De verdad? ¿Qué encontró él? **¡Ya se ha hecho! ¡Todo es vanidad!**

“...Es una tarea dolorosa *que* Dios ha dado a los hijos de hombres para ser ejercitados por ella” (verso 13)—*Entonces, ¡él involucra un poco a Dios aquí!*

Verso 14: “He visto todas las obras que son hechas bajo el sol; y, he aquí, todo *es* vanidad y correr tras *el* viento. Lo que *está* encorvado no puede ser enderezado; y *lo que está* carente no puede ser contado” (versos 14-15).

¡Todas esas cosas siempre pasan! ¿No hay acaso siempre necesidades y deseos, problemas y dificultades que necesitan ser resueltos? ¡Sí!

Verso 16: “**Hablé** dentro de mi propio corazón...”—*En lugar de orar a Dios; ¡Ahí es donde se equivocó Salomón!*

Ahí es donde las personas en el Milenio también se equivocarán. Mirarán sus propios caminos y dirán **Yo**...para lo que sea.

“...diciendo, ‘He aquí, **me** he convertido en grande y he reunido más sabiduría que toda *la* que ha sido antes de mí en Jerusalén; sí, mi corazón ha experimentado gran sabiduría y conocimiento’” (verso 16).

¿Quién se lo dio? ¡**Lo hizo Dios!** ¡**Olvidándose de Dios!**

Verso 17: “Y di **mi** corazón a conocer sabiduría y a conocer locura e insensatez; percibí que esto también *es* correr tras *el* viento.”

Experimentando en la vida para descubrir. ‘Yo descubriré, yo sabré. Yo tendré la respuesta.’ ¡**Dios ya nos lo ha dicho!** ¿Aprenderemos la lección de ello?

Verso 18: “Porque en *la* mucha sabiduría *hay* mucho dolor...” *Sí, especialmente si es el tipo de sabiduría equivocada, la sabiduría humana, porque:*

- Nunca puede encontrar las respuestas de Dios
- Nunca puede llegar a la Verdad de Dios

Entonces, ¿Qué sucede cuando usted abandona todas las bendiciones que Dios le ha dado? ¡*Lo ve como vanidad!*

“...y quien incrementa conocimiento **incrementa tristeza**” (verso 18).

¿Por qué? *Porque usted no reconoce a Dios en ello, ¡no le da el crédito a Dios!*

Eclesiastés 2—*vamos a ver muchos ‘Yo’.*

- Él está mirándose a sí mismo
- Él está mirando su propio intelecto
- Él está mirando toda la sabiduría que Dios le dio
- Está mirando toda la riqueza que Dios le dio
- Está tratando de separarse a sí mismo de Dios, tanto como puede, aunque sin dejar a Dios completamente

Eclesiastés 2:1: “Dije en **mi** corazón, ‘Ven ahora, **te** probaré con placer para averiguar que es bueno.’... [experimentar con todo]... y, he aquí, esto también *es* vanidad. Dije de *la* risa, ‘*es locura*’ y de *la* alegría, ‘¿qué logra?’” (versos 1-2).

¡*Siempre está vacío!* Eso es lo que significa la vanidad, *vacío*. ¡Uno termina *vacío!*

Verso 3: “Y **busqué** en mi corazón darme a mí mismo al vino, aun así conduciendo mi corazón con sabiduría; y echar mano de *la* locura, hasta que pudiera ver lo que era bueno para los hijos de hombres, qué deberían hacer bajo el cielo los pocos días de su vida.”

SI tan sólo él se hubiera quedado con la Palabra de Dios. También tenemos todos los Proverbios de Salomón. Recuerden que los primeros 10 capítulos son los Proverbios de David, no de

Salomón. Vean por lo que él pasó con el libro de los Proverbios. Ahora, Eclesiastés probablemente fue escrito después de las muchas cosas que tenemos en el libro de Proverbios, porque esto muestra lo mucho que él dejó a Dios.

Verso 4: “**Hice** grandes obras para mí mismo...”

¿Qué tal eso? Dios le dio los planos, pero ¡Él hizo esto y aquello! ¡Él hizo muchas cosas!

“...**construí** casas para mí mismo; planté viñas para mí mismo... [¿Era él egocéntrico? ¡Sí!...]... **Hice** jardines y huertos para mí mismo, y **planté** árboles en ellos, de toda fruta. **Hice** piscinas de agua para mí mismo, para irrigar arboledas de árboles creciendo. **Compré** esclavos y esclavas, y siervos nacieron en mi casa; también **tuve** grandes posesiones de manadas y rebaños, por encima de todos los que estuvieron antes de mí en Jerusalén” (versos 4-7). *Tuve todo lo que pude haber querido.*

¡Pero él no tuvo el espacio que realmente necesitaba para Dios!

En el Nuevo Testamento encontramos la iglesia de los laodiceanos ‘ricos e incrementados con bienes.’ Descubrimos que no son tan convertidos como deberían ser. ¿Por qué? *¡Por el síndrome de Salomón!* Están complacidos con las cosas que tienen y con las cosas que están haciendo, Dios los ha bendecido para hacerlo y no le están dando a Dios el honor completo.

- ¿Qué va a hacer Dios? *Él lo va a quitar.*
- ¿Qué le hizo Dios a Salomón con el reino? *¡Se lo quitó!*

¡Todo ello es por el libre albedrío!

Así que, en el Milenio veremos que habrá personas que actuarán de esta manera.

Verso 8: “También recogí plata y oro para mí mismo...”

*¡Ni una palabra de que Dios se lo haya dado! ¿No dijo Dios que **Él** se lo daría?*

“...y el tesoro de reyes y de las provincias. Tuve hombres cantantes y mujeres cantantes para mí mismo, incluso los deleites sensuales de los hijos de hombres, y muchas mujeres” (verso 8).

Así que, él tuvo todos los placeres sexuales que pudo haber deseado, todo el entretenimiento que podía haber. Él tuvo los mejores cantantes del mundo. Me imagino que tenían obras, actos y cosas así. *¡Tenían lo mejor de todo!* Piensen en cómo es ahora en el mundo. Todos los ricos, *tenían lo mejor de todo, ¡pero no tenían a Dios!* Eso es lo que encontramos en Salomón.

Verso 9: “Así **fui** grande e incrementado más que todos los que estuvieron antes de mí en Jerusalén; también mi sabiduría permaneció conmigo.”

¿Por qué? ¡Porque Dios se la dio!

Verso 10: “Y no guardé mis ojos de cualquier cosa que desearon; no retuve mi corazón de placer alguno; porque mi corazón *se* alegró en todo mi trabajo, y esta fue mi porción de todo mi trabajo.” *¡Buscando el placer!*

¿Qué dice en II Timoteo 3? ¡Que las personas serán amantes de los placeres, más que amantes de Dios! Esto es lo que tenemos aquí.

Verso 11: “Entonces **miré** todas las obras que mis manos habían hecho, y la labor que había insistido en hacer; y, he aquí, todo *es* vanidad y un correr tras *el* viento; y no *hay* beneficio bajo el sol”—***porque él le dio la espalda al Espíritu de Dios*** y:

- Dependió de su propia sabiduría
- Confió en sus propios pensamientos
- Confió en sus propias labores
- Confió en todo lo que él mismo hizo

¡En lugar de darle el crédito a Dios!

Verso 12: “Y **me** volví para percibir sabiduría, y locura, e insensatez; porque ¿qué *puede hacer* el hombre que viene después del rey? Únicamente eso que ya ha sido hecho. Entonces vi que *la* sabiduría excede *la* locura, tanto como *la* luz excede *la* oscuridad” (versos 12-13).

Pues él tenía esa sabiduría, pero ¿qué hizo él con ella? *Aquí casi no hay reconocimiento de Dios, todo es egocentrismo, ¡todo inclinado a lo que **él** hizo!*

Verso 14: “Los ojos del hombre sabio *están* en su cabeza; pero el tonto camina en oscuridad; y yo mismo percibí también que un evento *le* ocurre a todos ellos.” *¡Todos ellos mueren!*

¡Asombroso! La experiencia humana más grandiosa que fue registrada por Salomón, ***¡Quien empezó con toda la bendición de Dios!*** *¡Asombroso en verdad!*

Verso 15: “Entonces **dije** en mi corazón, ‘Como *le* pasa al tonto, *también me* pasa incluso a mí; y ¿por qué fui entonces más sabio?’ Y **dije** en mi corazón que esto también *es* vanidad.”

Justo ahí, ***¡él se olvidó de Dios!***

Verso 16: “Porque no hay memoria para siempre del sabio *más que* del tonto, ya que lo que es ahora será todo olvidado en los días por venir. Y ¿cómo muere el sabio? ¡Incluso como el tonto!”

Él entrega su aliento (Eclesiastés 12). ***Cuando usted muere, su aliento lo deja ¡y su espíritu vuelve a Dios!***

Verso 17: “**Por tanto odié la vida...**”

- ¿Por qué?
 - ¿Por qué odió la vida?
 - ¿Por qué las personas tienen problemas en sus vidas?
1. No obedecen a Dios
 2. Miran a sí mismos y lo mejor que pueden hacer nunca resulta de la manera que piensan que lo hará

“Por tanto odié la vida...”

- ¿No tenemos eso ahora? *¡Sí!*
 - Se está poniendo filosófico
 - Se está poniendo cínico
 - Se está alejando de Dios
 - Está tratando de encontrar lo que es bueno y lo que se necesita hacer, sin buscar a Dios incluso más que cuando empezó

Verso 17: “Por tanto **odié** la vida; porque el trabajo que es hecho bajo el sol *es* doloroso para mí; porque todo *es* vanidad y un correr tras *el* viento. Sí, **odié** todo mi trabajo el cual había hecho bajo

el sol... [construir el templo de Dios]... **porque debo dejarlo al hombre que estará después de mí**” (versos 17-18). ***¡Sólo pensando en sí mismo!***

¿Por qué hice todo esto si se lo voy a dejar al que estará después de mí?

Y cuando leímos esto acerca de su hijo Roboam, pueden entender por qué estaba preocupado de ello. Pero:

- Salomón debió haber enseñado a Roboam
- Nunca debió haberse casado con todas esas esposas
- Nunca debió haber tenido todas esas concubinas
- Nunca debió haber construido esos altares y templos para ofrendas a otros dioses, para sus esposas

¡Él mismo lo hizo! ¡Piensen en eso después que Dios se le apareció dos veces!

Verso 19—*para el que vendría después de él*: “Y ¿quién sabe *si* él será sabio o tonto? Aun así él tendrá gobierno sobre todo mi trabajo en el cual **he** trabajado, y me he mostrado sabio bajo el sol. Esto también es vanidad.”

De nuevo completamente egocéntrico, completamente viéndose a sí mismo.

Verso 20: “Y **me** volví para hacer *que* mi corazón *se* desesperara de todo el trabajo el cual había hecho bajo el sol.” ***Él estará indignado con ello:***

- ¿Eso solucionará algo?
- ¿Cambiará algo?
- ¿Hará que sea mejor persona?
- ***¡NO!***

Verso 21: “Porque hay un hombre cuyo trabajo está en sabiduría, y en conocimiento, y con destreza; aun así él lo dejará *por* su porción a un hombre que no ha trabajado en ello. Esto también es vanidad y un gran mal.”

Eso es lo que él está diciendo. La verdad es que, **cuando usted deja a Dios, ¡es un gran mal!** Así que, en el Milenio estarán todas estas personas. Todo estará ahí. Vimos como el oro y la plata se multiplicarán, todo se multiplicará. Todo será riquezas y abundancia, ***¡Pero las cosas físicas nunca producen resultados espirituales!*** La manera en que se ocupa de las cosas espirituales es

- **Amando a Dios con todo su corazón, mente, alma y ser**
- **Hacer y guardar Sus mandamientos**
- **Darle el crédito y el agradecimiento** por todo lo que tiene

¡Eso es lo que estaremos enseñando en el Milenio! Es lo que necesitamos estar haciendo ahora. ***¡No terminando en la vanidad y la frustración como Salomón aquí!***

Verso 22: “Porque ¿qué tiene *el* hombre de todo su trabajo, y del esfuerzo de su corazón, en el cual ha trabajado bajo el sol? Porque todos sus días *son* dolores...” (versos 22-23).

No, ***usted puede tener días felices, días agradables, días buenos.*** Hay aflicciones de los justos, eso es cierto. Eso es para darnos pruebas y ver:

- ¿Confiamos en Dios en todas las circunstancias?
- ¿Le creemos a Dios lo que ha dicho? ¿Nos dejaremos guiar por Su Palabra?

- ¿Nos arrepentiremos por nuestros pecados?

¡Nada de eso aquí!

Verso 23: “Porque todos sus días *son* dolores, y su trabajo vejación; sí, entonces su corazón no tiene descanso en la noche. Esto *es* también vanidad.”

- Qué cosa hacer algo así
- Qué cosa decir algo así

¡Es asombroso!

Pueden leer el resto del libro de Eclesiastés y verán lo filosófico que es. Es aún más filosófico que la Verdad de los Proverbios. Así que, él debe haber hecho los Proverbios primero y esto debe haberlo hecho más adelante en su vida.

Verso 24: “¿No hay nada mejor para un hombre que comer y beber y hacer *que* su alma vea *lo* bueno en su trabajo? Esto también vi, que *era* de la mano de Dios.”

Entonces, mencionó a Dios dos veces. En todo esto, ***¡él debió haberle dado el crédito a Dios por cada parte de ello!***

Verso 25: “Porque ¿quién puede comer, o quien puede disfrutarlo, más que yo?”

SI usted le está agradeciendo a Dios, puede disfrutarlo mucho más que ser agnóstico en este punto:

- Si usted reconoce a Dios, **PERO** no lo adora de la manera que debería
- Reconoce a Dios, **PERO** no guarda Sus mandamientos

Y termina con toda la vanidad y la frustración de la vida:

- ¿A dónde voy?
- ¿Qué estoy haciendo?
- ¿Qué es mi vida?
- ¿De qué se va a tratar?

Verso 26: “Porque *Dios* da sabiduría, y conocimiento, y gozo al hombre que *es* bueno a Su vista. Pero al pecador *Él* da trabajo, para reunir y cosechar, para que pueda darle *a quien es* bueno delante de Dios. Esto también es vanidad y un correr tras *el* viento.”

Así que, él estaba diciendo, ‘Mira todo el bien que hice con Dios y que no resultó de la manera que pensé. Esto es vanidad.’ ***¡Nunca es vanidad amar y servir a Dios!***

Así que, ¡este es el síndrome de Salomón!

- Nunca deje a Dios
- Nunca tome el crédito por lo que usted hace, sin darle el crédito a Dios, porque *Él* lo hizo posible

Aunque usted tiene trabajo por hacer:

- Entonces puede tener la satisfacción
- Puede tener el gozo y el entendimiento
- Puede tener regocijo en Dios

Noten lo frustrado que estaba cuando vino en sí y no volvió a Dios de la manera que debía. Entonces, este es *el Síndrome de Salomón y ¡uno de los síndromes que tendremos que ayudarles a vencer a las personas durante el Milenio!*

Vuelvan mañana porque veremos otro síndrome que probablemente sea más difícil de tratar y enseñarles a las personas a entender, y ese será *¡El Síndrome de Job!*

Así que, vuelvan mañana y continuaremos con la Fiesta de Tabernáculos en el Día 6.

Escrituras citadas:

1. Proverbios 16:1-2
2. Proverbios 14:12
3. Proverbios 16:25, 3-7
4. Deuteronomio 30:15-16
5. Proverbios 16:3
6. Deuteronomio 30:16-20
7. Deuteronomio 6:1-18
8. Deuteronomio 8:10-14, 17
9. I Crónicas 28:8-10, 20
10. I Reyes 3:4-15
11. Deuteronomio 17:14-20
12. I Reyes 11:1-13
13. Eclesiastés 1:1-18
14. Eclesiastés 2:1-26

Escrituras mencionadas, no citadas:

- Isaías 65; 30
- Apocalipsis 20
- Proverbios 4
- Ezequiel 14
- Proverbios 1-10
- II Timoteo 3
- Eclesiastés 12